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Реформа детского питания привела к тому, что в школьных 
столовых питаются почти сто процентов учеников. Чем 
кормят наших детей? Занижены нормы потребления мяса, 
молочных продуктов, овощей и фруктов. Выход предлага-
ется только один – повысить стоимость питания. Но изме-
нится ли качество и кто отвечает за содержание школьно-
го обеда?       

стр. 4»

2,8 процента  
составило сни-
жение рождаемо-
сти в регионе

52 старых  
лифта заменили в 
Пензе в этом году

800 кг  
шишек собрали 
Пензенцы для ак-
ции «живи, лес!»

На улицах Пензы 
измерили 

ямы 
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Как выяснилось, каче-
ство асфальтового покры-
тия – понятие относитель-
ное. При приемке работ 
комиссия, в которую вхо-
дят специалисты из город-
ского департамента ЖКХ, 
оценивает новый асфальт 
фактически «на глазок». 
Так сказано в официаль-
ном ответе на запрос «Го-
рожанина» о том, кто и 
как контролирует ремонт 
пензенских дорог.

«Оценка качества ра-
бот по асфальтированию 
делается визуально и с 
применением измери-
тельных приборов. Ла-
бораторная экспертиза в 
учреждении отсутствует. 
Экспертизу проводят спе-
циализированные орга-
низации, имеющие раз-
решение на данный вид 
деятельности. Контроль 
за ходом работ осущест-
вляется специалистами 
департамента ЖКХ Пен-
зы в ходе ежедневного 
осмотра объектов ремон-
та с составлением актов 
скрытых работ», – гово-
рится в официальном от-
вете за подписью первого 
заместителя директора 
департамента ЖКХ Пен-
зы Андрея Скрипкина. 
Подобной работоспособ-
ности можно только поза-
видовать. Асфальтировка 
дорог проводится через 
торги отдельными лота-
ми сразу на всю сумму, 
выделяемую из бюджета. 
Подрядчики приступают 
к работам практически 
одновременно в разных 
уголках города. В город-
ском департаменте ЖКХ 
работают около 65 чело-
век, включая секретаря 
и бухгалтерию, в адми-
нистративно-технической 
инспекции – всего 10 
сотрудников. Предста-
вить сложно, сколько им 
приходится объезжать 
объектов и подписывать 
бумаг ежедневно. Учи-
тель начальных классов 
меньше расписывается в 
тетрадях. Рабочего вре-
мени едва ли хватит, что-

бы успеть везде оставить 
свой росчерк.

При этом в офици-
альном ответе говорит-
ся, что информация для 
жителей о ходе ремонта 
дорог размещается еже-
недельно на сайте де-
партамента. Признаться, 

«Горожанин» так и не 
смог отыскать эту инфор-
мацию, как ни старался. 
На официальной страни-
це департамента ЖКХ, 
ссылка на которую указа-
на в контактах на сайте 
администрации Пензы, 
последняя новость от 30 
декабря 2014 года. Более 
свежей информации, к со-
жалению, мы не увидели. 
Интересующие горожан 
новости о ходе работ по ас-
фальтировке появлялись 
на официальном сайте 
мэрии, но эти сообщения 
были эпизодическими и 
не отражали целостной 
картины по городу.

Как бы там ни было, в 
актах приемки работ под-
писи должностными ли-
цами поставлены, деньги 
перечислены. Что касает-

ся жалоб и явных недоде-
лок, ответ такой: «Дорога 
еще три года находится 
на гарантии, и подрядчик 
обязан устранить все не-
дочеты». Но так ли это?

Активисты из Москвы, 
которые представляют Об-
щероссийский Народный 

Фронт (ОНФ), не полени-
лись и решили объехать 
всю Россию, чтобы посмо-
треть, как ремонтируются 
дороги, находящиеся на 
гарантии. На минувшей 
неделе они побывали в 
Пензе. Ямы и ухабы на 
улицах припорошил пер-
вый снег. Но это не сму-
тило экспертов. В отличие 
от департамента ЖКХ 
у них была собственная 
лаборатория на колесах. 
Они пристально изучили 
состояние дорог, которые 
асфальтировались в 2013 
и 2014 годах, но до сих пор 
находятся на гарантий-
ном обслуживании.

– Что в городе есть до-
роги с ремонтом, мы за-
метили не сразу. Улицы 
в просадках и ямах, за-
метна колейность. Что-

бы найти разрушения 
дорожного покрытия, не 
нужно долго кружить, 
они встречаются на мно-
гих второстепенных ули-
цах, – отметил член Цен-
трального штаба ОНФ и 
депутат Госдумы Алек-
сандр Васильев.

Единственным прият-
ным исключением стала 
улица Кронштадтская, 
где ремонт проводился 
в 2014 году со сроком га-
рантии на четыре года. 
Здесь инспекция ОНФ 
существенных дефектов 
не обнаружила. А вот 
гарантийная дорога на 
улице Дзержинского ре-
монтировалась три года 
назад, но следов ремонта 
не осталось. По всей доро-
ге просели люки, только у 
дома № 31 их насчитали 
три. На улице Измайло-
ва обнаружены просадка 
ливневой канализации у 
дома № 21 а, разрушение 
верхнего слоя дороги у 
дома № 43. Асфальтовое 
покрытие явно изношено, 
встречаются необработан-
ные трещины. Серьезные 
дефекты в виде просадки, 
четко выраженной колеи 
и разрушений верхнего 
слоя имеются на улицах 
Суворова, Плеханова, Во-
лодарского, Кирова. На 
гарантийной дороге по 
улице Антонова заплатки 
и неровности. На улице 
Воронова, которую ремон-
тировали два года назад, 
просадка ливневки ме-
стами достигает семи сан-
тиметров. Перечень не-
дочетов будет направлен 
в обслуживающие орга-
низации для устранения. 
«Горожанин» проследит, 
какой будет реакция и что 
будет с отремонтирован-
ными дорогами весной. 

В следующем номере 
мы расскажем, как до-
рожные службы прене-
брегают требованиями 
безопасности дорожного 
движения.

Гарантируем – будут ямы
В Пензе закончились работы по асфальтировке 

дорог. Это событие по времени почти совпало с пер-
вым снегом. Горожане не успели насладиться отре-
монтированными участками.

замерили Глубину ям на пензенсКих дороГах 
Фото пресс-службы онФ

 эксПерты решили объехать 
всю россию, чтобы Посмо-
треть, как ремонтируются доро-
ги, находящиеся на гарантии   
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Мы вернулись к округу № 5, когда 
улеглись политические страсти. Отдо-
хнув после избирательной кампании, 
Жиганша Туктаров рассказал нашей га-
зете о своей работе в качестве депутата.

– Я хорошо знаю округ, людей. Мно-
гие знают меня лично. Совместно реша-
ем вопросы. Это касается и жителей, и 
учреждений: школ и детсадов, – говорит 
Жиганша Туктаров. – Многие проблемы 
требуют комплексного решения. Напри-
мер, по организации парковок. Мы вне-
дрили пилотный проект по ул. Глазу-
нова, 1. При наличии средств будем его 
распространять и на другие дворы.

Речь идет об обустройстве парковки 
на 34 автомобиля за счет средств депу-
тата в мае прошлого года. Проблема де-
фицита парковочных мест остро стоит в 
районах старой застройки. Только лишь 
штрафами и установкой ограждений ее 
не решить. На улице Глазунова, 1 убра-
ли автомобили с газонов и появилась 
возможность обустроить Могилевский 
дворик. Депутат принимал непосред-
ственное участие в его благоустройстве. 
Сегодня этот проект можно считать при-
мером того, как в микрорайоне плотной 
жилищной застройки организовать пар-
ковую зону.

За десять  лет работы Жиганши Тук-
тарова в округе заасфальтировано око-
ло 21 тысячи квадратных метров дорог, 
установлено 5 полноценных детских 
площадок и 30 игровых элементов.

Депутату приходится решать комму-
нальные проблемы.

– Произведена отсыпка биндером 
проезжей дороги по улице Онежской, 7 
и территории у МУП «Жилье-15», вну-
триквартальной дороги по проспекту 
Строителей, 11 и 5-му Виноградному 
проезду. Демонтирована металличе-
ская арматура у дома № 13 на ул. Ла-
дожской. В январе устранена утечка 
горячей воды в теплокамере на ул. Гла-
зунова, 3. Зимой очищался пешеходный 
тротуар по проспекту Строителей, 28 и 

улице Глазунова, 6, – перечисляет вы-
полненные работы по обращениям жи-
телей помощник депутата Галина Ар-
тюшенко.

При содействии депутата бывшее об-
щежитие, принадлежавшее ФГПУ «По-
чта России», по проспекту Строителей, 
22 передано в муниципальную собствен-
ность. Он добился, чтобы  Пензенская 
городская Дума приняла соответствую-
щее решение, а многократные звонки в 
Москву помогли  довести дело до конца. 
На сегодняшний день многие жители 
смогли приватизировать жилье.

Жиганша Туктаров сам ведет здоро-
вый образ жизни и приобщает к этому 
жителей округа. Мечтает установить во 
дворах силовые тренажеры для заня-
тий спортом. На Крещение организовал 
поездку в поселок Заря для желающих 
окунуться в проруби. Для победителей 
районных соревнований «Мама, папа, 
я – спортивная семья» в ФОК «Атлант» 
учредил денежный приз.

Депутат поддерживает Пензенскую 
городскую шахматную федерацию. С 
его помощью появился шахматный клуб 
«Киасса» в Арбекове, где занимаются все 
желающие – от мала до велика. Депутат 
добился, чтобы клубу передали в безвоз-
мездное пользование часть здания по 
Виноградному проезду, 22, и за счет соб-
ственных средств отремонтировал его. 
В микрорайоне регулярно проводятся 
первенства по шахматам с денежной 
премией за призовые места. 

Жиганша Туктаров – постоянный 
гость в школах округа. С его участием 
проходят последние звонки, где он вру-
чает благодарственные письма роди-
телям выпускников и премии лучшим 
учащимся. При финансовой поддержке 
депутата в этом году прошли торжества 
в школах, посвященные Дню Победы.

В следующем номере мы расскажем, 
какие проблемы волнуют жителей окру-
га и почему они не решаются.

В нашем доме постоянно 
вешают объявления о заме-
не счетчиков. Это мошенни-
чество или правда их нужно 
менять?

Тамара, ул. Терновского
согласно постановле-

ниям Правительства РФ № 
491, 442, 354 и Жилищному 
кодексу РФ обязанность по 
содержанию прибора уче-
та, его поверке и замене 
возложена на собственника 
жилого помещения. обяза-
тельной замене подлежит  
прибор учета электроэнер-
гии (счетчик с крутящимся 
«диском»), последняя госу-
дарственная поверка кото-
рого проводилась более 16 
лет назад, класс точности 2,5 
(это число, указанное в круге 
на передней панели счет-
чика). если даже навскид-
ку ваш счетчик значительно 
старше, необходимо отпра-
вить его на поверку либо за-
менить. 

***
Некоторые водители 

маршрутных такси позво-
ляют себе хамство в адрес 
пассажиров. Например, в 
грубой форме запрещают 
слушать музыку в наушни-
ках даже на минимальном 
уровне. Это действительно 
запрещено правилами?

сергей, ул. Аустрина
как сообщили в управ-

лении Ространснадзора 
по Пензенской области, в 
соответствии с п. 5.2 Пра-
вил дорожного движения, 
утвержденных Постановле-
нием совета министров 
– Правительства рф от 23 ок-
тября 1993 г. № 1090 «о пра-
вилах дорожного движения», 
пассажирам запрещается 
отвлекать водителя от управ-
ления транспортным сред-
ством во время движения. 
в случае ненадлежащего 
(хамского) поведения води-
теля либо кондуктора граж-
данам необходимо обра-
щаться непосредственно 
к перевозчику (контактные 
данные должны быть указа-
ны в салоне транспортного 
средства) либо в умвд рос-
сии по Пензенской области.

уважаемые Горожане!
если у вас назрел по-

настоящему больной вопрос 
и вы затрудняетесь найти на 
него ответ, обращайтесь. ре-
дакция «горожанина» всегда 
придет на помощь! 

звоните: 25-85-90

кто о чем

2

Под ПРицелом

3

могилевский дворик
пример комплексного благоустройства в ближнем арбекове

отправьте
смс-сообщение на номер

89273758590
– либо напишите нам по эл/почте:  

g_penza@inbox.ru
ищите нас в Facebook, вКонтакте и Twitter

Жиганша Туктаров реализует комплексные проекты по благоустройству тер-
ритории в округе № 5. Рассказывая о работе депутатов, мы намеренно пропусти-
ли этот округ. На тот момент Туктаров участвовал в выборах губернатора Пензен-
ской области в качестве кандидата от ЛДПР. Нам не хотелось, чтобы материал 
воспринимался как агитационный. «Горожанин» никого не хвалит и не ругает. 
Мы показываем работу депутатов, опираясь на факты и мнение жителей.

ж. туКтаров в моГилевсКом двориКе

во  дворах  установят  тренажеры
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Питание в пензенских 
школах за последние не-
сколько лет подверглось 
реформе. Но почему 
дети на перемене норо-
вят проглотить чипсы и 
запить их газировкой? 

реформы на кухне
Перемены в школьных 

столовых не заметил раз-
ве что человек, чьи дети 
давно уже вышли из-за 
парты, а внуки не успе-
ли подрасти. Вместо за-
копченных электроплит в 
каждой школе города по-
явились современные па-
ровые конвекторы. На их 
приобретение из консо-
лидированного бюджета 
было потрачено более 440 
миллионов рублей. День-
ги пошли на приобрете-
ние около 5 тысяч единиц 
нового оборудования и 
мебели. Столовые обнови-
ли почти во всех школах 
города. Приготовленная 
на пару еда нравилась и 
ученикам, и гостям, сре-
ди которых нередко бы-
вали депутаты гордумы 
или первые лица города. 
Обеды им нравились при 
условии, что в фарш поло-
жили нужное количество 
мяса, а для компота не 
пожалели сухофруктов.

В прошлом году в 
школьных столовых на-
чали внедрять электрон-
ные карты для оплаты 
обедов, чтобы избавить 
учителей от сбора денег, 
а бухгалтерию сделать бо-
лее прозрачной для роди-
телей. Правда, горожане 
так и не поняли, кому это 
выгодно. Оборудование 
периодически выходило 
из строя. Электронный 
кошелек оказывался не-
доступен. До сих пор про-
грамма не дает возмож-
ности узнать, что именно 
ел ребенок. Указывается 
лишь информация о спи-

сании денежных средств 
– 40 рублей за завтрак 
или 50 рублей за обед.

До недавних пор город-
ской бюджет компенсиро-
вал школьникам половину 
стоимости питания. Но с 
этого года льготы сохрани-
лись только для отдельных 
категорий. В целом льго-
тами пользуется 22 про-
цента школьников Пензы. 
Большинство оплачивает 
обеды полностью.
урезали норму

Кто-то скажет, что за 50 
рублей не удастся наесть-
ся ни в одной столовой го-
рода. Но что дают нашим 
детям за эти деньги? Вот 
меню одной из городских 
школ. На завтрак в пятом 
классе – яйцо по 8 рублей 
при цене в магазине 40 
рублей за десяток. Остав-
шиеся от стоимости за-
втрака 32 рубля пошли 
на 150 граммов жидень-
кой каши и чай, даже на 
булочку денег не хватило. 
На обед у школьников суп 
по-крестьянски, полови-
на сосиски с макаронами, 
компот из сухофруктов и 
мандарин. Кстати, ман-
дарин в этом наборе тоже 
получился одним из са-
мых дорогих составляю-
щих обеда.

Пензенское управление 
Роспотребнадзора на днях 
озвучило результаты про-
верок пищеблоков учеб-

ных заведений. Школь-
ные порции не отвечают 
нормам по калорийности 
и составу. В сентябре в 
разных образовательных 
учреждениях региона нор-
мы потребления по мясу 
не были выполнены на 
4–15%, рыбе – на 7–16%, 
молоку – на 7–15%, творо-
гу – на 13–26%, овощам – 
на 11–27%, фруктам – на 
19–32% и сокам – до 34%. 
За качеством питания в 
школьных столовых осу-
ществляют контроль ди-
ректор школы и члены 
бракеражной комиссии. В 
нее входят представители 
администрации учебного 
заведения, родительской 
общественности, социаль-
ный педагог и медицин-
ский работник. Согласно 
данным управления об-
разования Пензы в этом 
учебном году жалоб на 
организацию питания не 
поступало.

– Мы всегда их (детей. 
– Прим. «Горожанина») 
недокармливали. Стои-
мость школьного обеда 
никогда не покрывала 
норму, – признал на од-
ном из заседаний город-
ской Думы выступавший 
с отчетом начальник 
управления образования 
Пензы Юрий Голодяев.
ложка к обеду

Выход из сложившей-
ся ситуации городские 

власти видят только один 
– увеличение стоимости 
обеда. Это уже произошло 
в детсадах. Региональное 
правительство утверди-
ло максимальный раз-
мер родительской платы 
за пребывание ребенка в 
садике, которая склады-
вается в основном за счет 
расходов на питание. В 
Пензе утвержден макси-
мум в 85 рублей в день, 
что на 20 рублей больше, 
чем сейчас. Подорожание 
составило 23,5 процен-
та. Выше тариф на по-
сещение детсада быть не 
может, а ниже – если му-
ниципалитет возьмет на 
себя компенсацию.

Хочется надеяться, что 
вслед за подорожанием 
обедов в детсадах и шко-
лах повысится их каче-
ство. Но остаются сомне-
ния, что выставленный 
на торги муниципальный 
заказ будет пересмотрен 
по набору калорий и каче-
ству продуктов. Органи-
зацией школьного пита-
ния в Пензе занимаются 
пять юридических лиц. 
Именно они несут ответ-
ственность за качество ис-
полнения муниципально-
го заказа. В случае если 
будет доказана их вина и 
установлены факты нару-
шения условий договора с 
учебными заведениями, 
их могут не допустить к 
конкурсу на будущий год 
как недобросовестных по-
ставщиков услуг. Если вы 
недовольны питанием в 
школе, то можете подать 
жалобу на имя директо-
ра учебного заведения, в 
управление образования 
Пензы либо в Роспотреб-
надзор по месту житель-
ства и проконтролировать 
устранение нарушений.

Яна Бахтина

дАВАйТе РАЗБеРемсЯ

4

Фото «Горожанина»

Что у детки в тарелке?

кто в ответе за питание пензенских школьников
орГанизация общественноГо питания КонтаКт диреКтор

«ИП Денисова Т.А.» 35-06-95 Денисова Татьяна Александровна
ООО «Комбинат школьного питания Октябрьского района» 94-22-80 Шептунова Ольга Брониславовна
ООО «Комбинат школьного питания г. Пензы» 37-10-48 Кузнецова Любовь Борисовна
«ООО “Титан-2001”» 35-04-36 Рыбин Виктор Николаевич 
«ООО “Детское питание”» 89674408830 Шепелева Евдокия Ивановна

если с мясом, то без хлеба? 
Фото «Горожанина»
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– Что вас привело в 
полицию?

– Участковым я стал 
не сразу. В 2008 году де-
мобилизовался из армии 
и вернулся в родной За-
речный. Знакомые рабо-
тали в патрульно-посто-
вой службе и предложили 
мне попробовать. Через 
полгода попросился пе-
ревести меня в участко-
вые. Когда работаешь в 
ППС, имеешь дело с уже 
свершившимися престу-
плениями. У участково-
го возможностей гораздо 
больше, а главное – мож-
но предотвратить серьез-
ную беду. 

– Полицейский дол-
жен быть сильным, му-
дрым или терпеливым?

– Не важно, какой ты, 
главное, помогать людям. 
Участковый  – своего рода 
психолог. К каждому че-
ловеку нужен свой подход. 
И без хорошей физиче-
ской подготовки никуда. 
Порой один рабочий день 
не успеет закончиться, 
как уже второй наступает. 
Рабочие будни ненорми-
рованные. Чем сложнее 
обстановка, тем дольше я 
нахожусь на работе.

– А как же терпение?
– Если человек решил 

служить в полиции, он 
должен ходить на работу 
с удовольствием, а не с за-
пасом терпения. 

– Каким людям про-
тивопоказано служить в 
полиции?

– Мне кажется, не сто-
ит идти служить тем, кто 
не любит постоянного 
общения. В нашей про-
фессии нужно уметь раз-
говаривать с людьми. Но 
попробовать можно каж-
дому.

– С экранов не сходят 
фильмы о полицейских. 
Насколько они правди-
вы? Что остается за ка-
дром?

– В них много правды, 

но не вся. Жизнь сотруд-
ника полиции, как пра-
вило, остается за кадром. 
У участкового очень мало 
личного времени.

– Как семья относится 
к вашей профессии? 

– Жена меня понимает, 
сын еще очень малень-
кий. Хотелось бы, чтобы 
в будущем он тоже стал 
офицером, но пока об 
этом думать рано, пусть 
подрастет. Жизнь пока-
жет. Стараюсь все свое 
свободное время посвя-
щать домочадцам. Хотя, 
случается, и ночью может 
раздаться телефонный 
звонок. Работа такая. 
Как говорится, на улице 
заморозки, в подъезде – 
отморозки. Молодежь со-
бирается, шумит, хамит. 
Жители просят навести 
порядок. Еще одна беда 
– насилие в семьях. Если 
человек не понимает слов, 
нужно его наказывать.

– А если пойдете с же-
ной в театр, и вдруг пе-
ред антрактом звонок с 
участка. Как поступите?

– Алгоритм простой. 
Незамедлительно звоню 
в дежурную часть, и на 
место высылают наряд 
полиции. Они в любом 

случае прибудут раньше 
меня, а я готов в любое 
время прийти коллегам 
на помощь.

– Что для вас лучшая 
награда?

– Искреннее «спасибо». 
Важны не медали и офи-
циальные благодарности, 
а решенные проблемы. 
Когда люди видят резуль-
тат твоей работы, гораздо 
проще ее выполнять. Ведь 
они понимают, что участ-
ковый – это реальная по-
мощь, и тогда сами идут 
на контакт. А медаль – 
что? Она висит себе и ви-
сит. Человеческое отноше-
ние ничем не заменишь. 
Простые граждане порой 
помогают в поимке пре-
ступников не хуже спец-
агентов. В прошлом году 
с помощью жителей мы с 
коллегами из уголовного 
розыска сумели распу-
тать сложное дело. Одна 
гражданка прямо в своей 
квартире торговала нар-
котиками. Поймать ее за 
руку, чтобы доказать факт 
продажи или хранения 
наркотических средств, 
было очень сложно. Пре-
ступница была очень осто-
рожна. И тут серьезную 
поддержку оказали имен-

но граждане. Сообщали 
мне, даже среди ночи, обо 
всех передвижениях подо-
зреваемой. Давали знать, 
когда к ней приходили 
клиенты. В итоге нарко-
торговку задержали. Она 
отбывает срок.

– Представим, что 
преступность исчезла. 
Чем бы вы тогда стали 
заниматься?

– Ох, как было бы хоро-
шо (смеется). Для участ-
кового работа всегда най-
дется. Мы без дела точно 
не останемся.

От редакции. В обще-
стве последнее время на-
блюдается негативный 
фон в отношении сотруд-
ников полиции. Горожане 
склонны всех стричь под 
одну гребенку. Но, как и 
везде, человек определя-
ет место, а не наоборот. 
Это убедительно доказы-
вает пример молодого, 
но достойного уважения 
офицера полиции. «Горо-
жанин» на своих страни-
цах будет рассказывать 
о людях непростых про-
фессий, которых по праву 
можно назвать героями 
нашего времени.

Эльвира Петрова

4 5

НАРодНое иНТеРВью

Вы знаете своего участкового? Большинство знакомых в ответ рассеянно смотрят и качают головой. Но 
так бывает не всегда. Старшего участкового уполномоченного полиции из Заречного Алексея Бабушкина 
жильцы узнают в лицо, а некоторые даже помнят номер его мобильного телефона. В этом году старший 
лейтенант полиции Бабушкин признан лучшим участковым Пензенской области по результатам открытого 
голосования. Накануне Дня полиции, который отмечается 10 ноября, «Горожанин» вместе с победителем 
народного конкурса заступил на пост, чтобы поговорить о тяготах службы, тайнах агентурной сети и о про-
стом человеческом счастье.

бабушкин хранитель

hTTps://58.mvd.ru

наша справка
Алексей Бабушкин, 
28 лет.
Звание – старший лей-

тенант полиции.
должность – старший 

участковый уполномо-
ченный полиции мо 
мвд россии по зато 
заречный. обслужива-
ет территорию, на кото-
рой проживает около 10 
тысяч человек.

достижения – за 2014 
год лично раскрыл 12 
преступлений.
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Ноябрь – далеко не самое популярное время для отпуска. Между тем, 
чтобы получить массу положительных эмоций, заряд бодрости и без про-
блем пережить депрессивное межсезонье, попробуйте устроить себе отдых 
и без спешки насладиться красотами родной природы. Отправляясь в ноя-
бре в санаторий, к тому же можно хорошо сэкономить. 

Санаторий «Березо-
вая роща» гостеприимно 
распахивает свои двери 
перед гостями профсо-
юзной здравницы. Он 
расположен в экологи-
чески чистом уголке не-
далеко от Пензы – на 
берегу Сурского водо-
хранилища. Учрежде-
ние обладает мощной 
оздоровительной базой. 
Помимо лечебных про-
цедур все желающие 
смогут посетить инте-
ресные экскурсии или 
принять участие в раз-
влечениях на базе сана-
тория. 

До 15 декабря в «Бе-
резовой роще» действу-
ют специальные акции, 

которые могут заин-
тересовать буквально 
каждого. Это скидки до 
15% на проживание и 
лечение. Например, в 
рамках акции «Посто-
янный гость» скидка на 
путевку составит 15%, в 
денежном эквиваленте 
это минус  3 450 ру-
блей от стоимости про-
живания в одноместном 
номере в течение 10 
дней. 

– Вы знаете, для 
меня «Березовая роща» 
– это маленький рай! – 
восторженно делится 
впечатлениями Тамара 
Сельцова, постоянная 
гостья санатория. – 
Здесь отдыхают и душа 

и тело. Удивительно 
чистый воздух, очень 
отзывчивый персонал, 
грамотные специали-
сты, изумительный на-
бор лечебных процедур. 
Я много поездила, есть 
с чем сравнить. А осень 
еще и дарит приятные 
скидки. «Березовая 
роща» – просто прекрас-
ное место! 

Подробнее узнать 
обо всех действующих 
акциях и скидках мож-
но по телефону (8412) 
38-91-55. Заброниро-
вать и купить путевку 
можно по адресу: г. 
Пенза, ул. Советская, 
4, тел.: (8412) 56-49-
49, 56-56-81.

ЭТо иНТеРесНо
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проФсоюзные здравницы пензенсКой области

имеются ПротивоПоказания. необходима консультация сПециалиста

Каникулы в разгар осени
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Чай от простуд
лучшая защита от про-

студ – крепкий иммунитет. 
На помощь придут прове-
ренные временем народ-
ные средства. Жительница 
Пензы Валентина степано-
ва поделилась своим ко-
ронным рецептом чая из 
семи трав.

к валентине степано-
вой обращаются за помо-
щью не только земляки, но 
и жители других городов. у 
пензенской травницы есть 
чудодейственные средства 
от разных хворей. травяной 
чай из семи компонентов 
она составила по соб-
ственному рецепту. 

– если регулярно завари-
вать и пить такой чай, он по-
может поддержать здоро-
вье, повысит тонус, укрепит 
иммунитет, придаст вам 
сил и энергии. все травы 
доступны жителям нашего 
региона, – рассказывает 
травница.

для сбора все компо-
ненты нужно взять в равных 
частях. чайную ложку сбо-
ра залить стаканом кипятка 
и заварить, как обыкновен-
ный чай. 

сосТАВ ЧАЯ:
клевер – незаменим для 

очищения сосудов;
душица – природный 

источник антиоксидантов, 
применяется для лечения 
«женских» болезней;

листья земляники – нор-
мализуют работу сердца и 
печени;

брусничный лист – по-
могает в лечении почек и 
мочеполовой системы;

листья черники – нор-
мализуют обмен веществ, 
препятствуют развитию диа-
бета, полезны для зрения;

иван-чай – укрепляет 
иммунитет, охраняет «муж-
ское» здоровье.

в сезон простуд такой 
набор профилактических 
средств поддержит ваше 
здоровье. но перед прие-
мом настоя из лекарствен-
ных трав убедитесь, что у 
вас нет аллергии на них, 
или проконсультируйтесь 
со специалистом. 
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Фото www.poseTmarkeTi.com
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о Былых ВРемеНАх

8

депутаты, прини-
мая законы, хотели 
сделать как лучше, 
но тут по телевизору 
сказали, что лучше не-
куда. 

дожили до зар-
платы, деньги еще 
остались... сидим, ду-
маем: научились эко-
номить или за что-то 
забыли заплатить?

– мама, правда, что 
у каждого ребенка 
должен быть отец?

– Правда, сынок.
– тогда почему в 

нашей семье три ре-
бенка, а папа только 
один?

ты думал, что купил 
новый айфон? нет, 
это Apple купил ново-
го раба.

ан
ек

до
т

ПРогулки По ВРемеНи

телеФон
размещения
реКламы
25-85-90

для

4 ноября Пенза по 
традиции отметит День 
народного единства 
праздничным шествием 
и концертом на главной 
площади города.

Осенняя демонстрация, 
пожалуй, одно из главных 
наследий ушедшей со-
ветской эпохи. Правда, в 
памяти тех, кто ее запом-
нил, это шествие не имело 
политической окраски, а 
было настоящим народ-
ным гуляньем.  

К 7 Ноября в обязатель-
ном порядке готовились 
на каждом предприятии, 
в каждом учреждении, в 
больницах, учебных заве-
дениях и детских садах. 
Доставали лучшие на-
ряды, шили пальто или 
покупали новую шляпку. 
Женщины делали при-
ческу, спали на бигуди. 
Мужчины повязывали 
галстук. Дети заранее 
мастерили цветы из гоф-
рированной бумаги на 
уроках труда. Красные 
знамена были повсюду. 
После распада СССР фла-
гами были забиты склады, 
и магазины не знали, куда 
их деть, такой товар стали 
называть «неликвидом».

Празднование Вели-
кого Октября в народной 
памяти оставалось столь 

ярким, что в 90-е годы, от-
казавшись от идеологии, 
праздник сохранили. Сна-
чала его переименовали в 
День согласия и примире-
ния, не уточняя, кому и с 
кем предстоит мириться. 
Возможно, имелись в виду 
люди разных взглядов и 
убеждений.

В 2005 году празднова-
ние перенесли на 4 ноября 
и приобщили к дате окон-
чания Смутного времени 
и освобождения Москвы 
от польских интервентов 
ополченцами под пред-
водительством Кузьмы 
Минина. Он был нижего-
родским земским старо-
стой. В свидетельствах со-
временников упоминался 
как «мелкий торговец», но 
именно он сумел зажечь 

людей своими речами, на-
помнив, что они – русские 
и православные, и дело 
освобождения родной 
земли от супостата самое 
что ни на есть благород-
ное. Минин организовал 
сбор средств для создания 
ополчения и предложил 
пригласить в качестве 
главного воеводы князя 
Дмитрия Пожарского, ко-
торому было тогда 30 лет. 
Он согласился возглавить 
ополчение, но потребовал 
себе знающего помощни-
ка-казначея. Народ пред-
ложил Минина. Взятие 
Китай-города стало окон-
чанием Смутного време-
ни. В этот же день на Руси 
православные отмечают 
явление Казанской иконы 
Божией Матери.

Как ходили на демонстрацию

Фото  "Горожанина"
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